

EXITOSO LANZAMIENTO DEL OBSERVATORIO DEL DEPORTE FEMENINO.

Por José Emilio Jozami

El viernes pasado tuve la oportunidad de asistir en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Rey Juan Carlos al lanzamiento del Observatorio del deporte femenino.

El evento que tuvo importante cantidad de público. Él mismo fue conducido por el conocido periodista Enrique Marín.

La presencia estelar fue la del presidente de la Real Federación española de Fútbol Rafael Louzan, quien estuvo acompañado en el primer panel de los Catedráticos Juan Fernández Fernández, profesor de Ética y Economía empresarial y el jurista Javier Arroyo, director del Master de Derecho Deportivo de la URJC.

Los siguientes paneles tuvieron la presencia de Barbara Butragueño, subdirectora general de la mujer y el deporte del Concejo Superior del Deporte, cuyo apellido transmite la pasión y el talento de lo que fue su tío en el fútbol mundial.

También estuvieron presentes las atletas olímpicas Clara Azurmendi y Laura Fuertes entre otros quienes aportaron sus experiencias como deportistas y mostraron lo importante que sería recibir mayor apoyo para el crecimiento del deporte femenino en España como en el mundo entero.

El significativo hecho que después de 130 años de dominio masculino llegue a la mayor autoridad del comité Olímpico Internacional una mujer, la zimbabuense Kirsty Coventry, da un aliento muy fuerte de esperanza para el mayor desarrollo del deporte de la mujer como de un importante cambio que el deporte necesita a nivel mundial en lo que respecta, a legislación, justicia, transparencia e igualdad.

El Doctor en Derecho y economía Pablo Álvarez de Linera y el vicepresidente de la asociación española por la paridad y la igualdad en el deporte, el economista Manuel Merinero, cerraron con el tema del buen gobierno en las instituciones deportivas relacionadas con el deporte femenino.

Se ha destacado por todos los exponentes lo importante que es el deporte desde la educación en valores para toda la sociedad. La coincidencia también ha sido de la necesidad de un mayor aporte económico para el crecimiento de la industria del deporte femenino en el cual ya existe un gran apoyo de la empresa Iberdrola.

El presidente de la casa madre del fútbol español además de referirse a la paridad que existe en su recinto para los seleccionados femeninos y masculinos de fútbol ha dado a conocer que además del mundial masculino que se realizará en España como una de las

principales sedes de la Copa 2030, también 5 años después España podría ser sede del Mundial femenino de fútbol.

Butragueño ha hecho hincapié en las leyes que beneficiaran a la mujer para practicar deportes, incluso aquellas que desean ser madres además de mujeres deportistas profesionales, normativa que FIFA fue pionera con la prohibición de los contratos antiembarazo y otros enunciados que apoyan al deporte femenino.

El compliance y la buena gobernanza deberá existir en la prevención de muchas cuestiones que se debe atender en el deporte femenino, desde la protección de las menores como personas vulnerables, como así también las personas con discapacidad de las que no debemos olvidarnos.

El Doctor Arroyo especialista en Derecho deportivo respondiendo a una pregunta del auditorio ha hecho mención además de la importancia de sumar al observatorio, así como el cumplimiento de las obligaciones, los métodos alternativos de resolución de conflictos, especialmente la mediación deportiva, que ha tomado un alto reconocimiento en estos últimos tiempos.

Apoyar al deporte femenino a consolidarse es una obligación de todos los que amamos el deporte y participamos desde las distintas esferas, recordando que el deporte y su práctica es un derecho fundamental de las personas. El deporte como derecho económico social y cultural también se hace presente en el género femenino y reclama justamente sus derechos que deben ser respetados y otorgados.

Abogado y Periodista. Ex Juez Civil y Mercantil. Profesor Universitario. Diplomado en Derecho Deportivo por Universidad Austral Argentina. Master en Derecho Deportivo por ISDE Madrid. Estudio mediación y Negociación en la Escuela Argentina de Negocios. En las Universidades de Harvard y Yale en EEUU y Mediación Deportiva en IEMEDEP Madrid. Mediador Jurídico FIFA.

EDITA: IUSPORT

Marzo 2025